

Ecole élémentaire Condorcet

2^{ème} conseil d'école 27/02/2024 à 18.30

- Equipe enseignante : Mmes Tibouche, Leroy, Sweetlove, Clénet, Loustau, Desroches, Sadighi et M Rannou

Associations de parents élus :

- APEIC : Mmes Rousseau et Dran, M Cadoret
- PEEP : Mme Ndebeka
- CAP : Mme Clainchard et M Gaillard

M. Turpin, représentant de la mairie

Mme Lerude, DDEN

Point effectifs

Nous sommes à 196 élèves, suite à deux déménagements. 46 élèves de CM2 quitteront l'école, pour 36 CP arrivants. Les effectifs à venir seront a priori proches de ceux de cette année.

Le projet d'école,

Une partie importante concernant le harcèlement à l'école a été rajoutée. Il s'agit de tenter de résoudre des situations d'intimidation, voire de harcèlement, avec la méthode de préoccupation partagée (dite MPP), pratiquée dans d'autres établissements : l'équipe enseignante se préoccupe de la victime, mais aussi de l'enfant reconnu responsable afin de développer en lui l'empathie.

Bilans du premier semestre

Les parents ont pu télécharger les bilans de leurs enfants sur educonnect, certaines enseignantes ont envoyé directement aux parents (edumoov)

Evaluations CP de mi-année

Constats de mi-année, les évaluations ont eu lieu du 17 au 31 janvier. Les résultats nous parviendront prochainement. Les enseignantes ont constaté que l'item le plus échoué est la compréhension d'une phrase lue seule, par contre la manipulation de phonèmes est bien réussie. En mathématiques, l'item le plus réussi est le placement d'un nombre sur une droite graduée, les items la résolution de problèmes et l'addition en ligne ne sont pas réussis. Les enseignantes constatent que les enfants de CP qui ont échoué présentent de très grandes difficultés pour lesquelles l'école agit dans la marge de manœuvre qu'elle a (Rased, psychologue scolaire...)

PPMS et exercice incendie

Un exercice intrusion a été effectué le 08 décembre sur un scénario donné : l'intrusion des 3 adultes mécontents après un professeur. Les enfants ont été mis en sureté dans les classes. Un exercice incendie a été également effectué sans annonce préalable aux enfants le 26 janvier.

Demande de travaux

La directrice a eu deux réunions (en octobre, puis en février 2024) avec les différents responsables des services techniques. Voici les réponses apportées sachant que toute l'école est inscrite aux bâtiments, intérieur et extérieur.

A notre demande de rideaux thermo occultants : ces rideaux ne seraient pas adéquates car la chaleur rentrera quand même, il faudrait des stores, à voir avec Bâtiments de France.

A notre demande de réparation des bordures des fenêtres, à la hauteur des yeux des enfants quand ils sont dans la cour : Les Bâtiments de France doivent donner leur avis.

Pour les WC turques : Bâtiments de France a donné son accord pour retirer la quasi-totalité des wc à la turque (2 devront être gardés en guise de « musée »), il faudra attendre que cela soit voté au budget municipal (possibilité de faire sur plusieurs années).

Demandes en lien avec le numérique

Les ordinateurs ont été livrés, installés et configurés. L'équipe enseignante remercie la mairie.

Questions des parents élus

1. **Est ce qu'il serait possible lors du prochain conseil d'avoir des informations concernant les séjours ?** Deux classes partent en Dordogne: le CE2 et le CM1, soit 50 enfants, le séjour durera 8 jours (6 jours sur place). Le programme sera la visite de la grotte de Lascaux, d'un château fort, et du village de Sarlat. Deux séances d'équitation sont également prévues. Les activités sur le centre auront pour thème la préhistoire, le moyen-âge ou le cheval.

Pour les classes double niveau, notamment CE2/CM1, les CE2 ne partent pas avec les autres cette année.

Est ce qu'ils auront la chance de partir l'année prochaine ? La directrice a déjà communiqué à ce sujet avec les parents concernés. Pour rappel, partir en classe transplantée n'est pas obligatoire pour les enseignants.

2. **Le robinet des lavabos des toilettes des filles dans la cour est cassé depuis longtemps. Les enfants ne se lavent donc plus les mains.** Les enfants ont la possibilité de se laver les mains dans le préau. La pièce est commandée, la mairie attend la livraison.

3. **Concernant le fonctionnement du feu tricolore à la cantine et autres questions adressées à notre référente** : elle contactera les parents de l'association qui a posé la question pour leur répondre. Notre référente n'assiste pas aux conseils d'école.
4. **En d'épisodes de gel ou neige, ne serait-il pas possible de saler le trottoir en préventif plutôt que le jour même après le passage des élèves ? Pouvez-vous organiser la réalisation d'un salage préventif en fonction des températures et de faire, en plus, un salage curatif le lendemain pour assurer au mieux la sécurité des enfants, et des parents et personnels des écoles ?** Nous n'avons pas eu de réponse à ce sujet.
5. **Serait-il possible de mettre plus des poteaux pour garer les trottinettes / vélos?** Il y en a très peu et ils sont pris d'assaut dès que les beaux jours arrivent. La mairie va réfléchir à ce sujet.
6. **Les parents ont du mal à différencier les factures payées et non payées de la cantine et le centre aéré. Serait-il possible d'améliorer l'interface pour que cela soit plus clair et éviter d'avoir les courriers d'huissier? Les mails pour prévenir de l'arrivée d'une nouvelle facture n'arrivent pas toujours au bon port ou arrivent très tard.** Le représentant de la mairie va faire remonter au service financier.
7. **Quelles sont, s'il y en a, les démarches de l'école pour sensibiliser les enfants aux dangers des smartphones, réseaux sociaux, WhatsApp, etc? Y a-t-il des consignes de l'Éducation Nationale?** Les enseignants en parlent dans le cadre de l'EMC, l'intervenant informatique en parle également aux élèves des classes de CM qu'il prend 35 à 40 mn par semaine, une animation appelée « permis internet » est proposée par la mairie. Ces démarches s'adressent plutôt aux CM2. Les parents ont également un rôle à jouer en limitant drastiquement les temps d'exposition aux écrans. L'équipe enseignante en profite pour relancer l'alerte pour la limitation des écrans, nous commençons à voir leurs « dégâts » sur la concentration, l'implication et l'envie d'apprendre chez les enfants.
8. **Date de la fête d'école** : elle est fixée au samedi 22 juin, les modalités seront définies plus tard.